

# 祝 創立 150 周年



## くすのきの学舎 五小だより

教育目標 ・健康で明るく ・だれとも仲よく ・自分から努力する  
五小ホームページアドレス <http://www.fuchu05s.fuchu-tokyo.ed.jp>

NO.10 冬休み号  
令和5年 12月 25日  
府中市立府中第五小学校  
校長 森嶋 正行

### 創立 150 周年の 2 学期を終えて

副校長 齊藤 敦

第二回の教育についてのアンケートへの御協力ありがとうございました。多くの励ましの言葉と共に御意見もいただきました。五小の子供たちがより良い教育活動を受けることができるように、児童・保護者・地域アンケートの結果から学校の教育活動の状況を見直し、次年度の教育活動に生かしていきます。

さて、2学期を振り返ると創立150周年記念運動会、創立記念月間として取り組んだ11月には、運動会で実施できなかった5年生の80m走、創立150周年記念ミュージアム、創立150周年記念式典、創立150周年記念児童集会と多くの記念行事を行うことができました。子供たちを「行事で育てる」ことを意識し、2学期の教育活動をすすめてまいりました。記念行事を通して、子供たちは、自分の学校である五小を誇りに思い、子供たちにとって記憶に残る2学期となったと感じています。また、改めて地域に愛されている五小であることを実感すると共に地域の皆様との絆を深めることができたことを嬉しく思います。本当に感謝申し上げます。

冬休みは、自分の成長を振り返り、新しい年へのめあてをしっかりとをもって欲しいと願っています。さらに、大晦日やお正月は、一年のうちで一番日本の伝統文化に触れる機会が多く、家族や親戚と過ごす時間も多くなります。家族の一員としての自覚を高めたり、伝統的な慣習や社会的行事の意味を考えさせたり、挨拶などの社会的な礼儀を身に付けさせたりする良い機会です。大掃除、お買い物、料理の準備など、年末年始ならではのお手伝いの場面がたくさんあります。子供たちには家族の一員としてお手伝いをさせてください。「誰かの役に立つことができた。」「誰かに喜んでもらった。」という思いは、自己存在感・自己有用感につながります。

一方、クリスマスやお正月は、プレゼントやお年玉など高価なものや多額の金銭を手にする子もいるのではないかと思います。子供任せにするのではなく、いただいたことに感謝する気持ちやお金や物を大切に使う心を育てるためにも、ご家庭でしっかりとお子さんと話し合ってください。また、都内でグミを食べた人が体調不良を訴える事案が相次いでいます。知らない人からものを絶対にもらわない、絶対に食べないことについても必ず伝えてください。

年末年始の忙しい中でも、家族や地域とのふれあいを大切に、伝統的な慣習や礼儀について実践をとおして身に付けさせていただき、1月9日(火)の始業式には、子供たちがさらに成長した姿で元気に登校してくれることを楽しみにしています。引き続き来年も、学校は、保護者皆様や地域の皆様と連携しながら子供たちの成長を支えていきます。御理解・御協力をよろしくお願いいたします。インフルエンザウイルス感染症等はまだまだ流行しています。体調管理に気を付けつつ、よいお年をお迎えください。



## 1 月の生活目標

生活目標：「ていねいな言葉づかいをしよう」

- (低学年) ていねいな言葉で話すことができる。「～です。～ます」
- (中学年) 相手の気持ちを考えた言葉づかいができる。
- (高学年) その場に応じたていねいな言葉づかいができる。

## 1 月 学校行事計画

日	曜	時程	行事予定	教科・領域・学級活動等(含、学校行事)						
				1	2	3	4	5	6	
1	月		元日							
2	火									
3	水									
4	木									
5	金									
6	土									
7	日		冬期休業日終							
8	月		成人の日							
9	火		始業式 安全指導	4	4	4	4	4	4	4
10	水		給食始 身体計測(4) ベーシックドリル診断C	4	4	4	4	4	4	4
11	木	委	身体計測(3) 委員会⑨	5	5	5	5	6	6	6
12	金		身体計測(6・仲) あいさつ週間始	4	5	6	6	6	6	6
13	土									
14	日									
15	月		社会科見学(5) 校内書写展始 なわとび旬間開始(中休み)	5	5	6	6	6	6	6
16	火		身体計測(1)	5	5	5	6	6	6	6
17	水	特	身体計測(2) ユニセフ集会	4	5	5	5	5	5	5
18	木		学校公開④【AM】 ユニセフ募金 たてわり⑧ あいさつ週間終	5	5	5	5	5	5	5
19	金		学校公開⑤【AM】 ユニセフ募金	4	5	6	6	6	6	6
20	土	特	学校公開⑥ 土曜授業日⑦ 道徳授業地区公開講座 教育を語る会 校内書写展終	4	4	4	4	4	4	4
21	日									
22	月		振替休業日							
23	火	特	ロング昼休み⑨(2・3・5)	5	5	5	6	6	6	6
24	水	特	保健員会発表集会 薬物乱用防止教室(6)	4	4	4	4	4	4	4
25	木	ク	クラブ⑩ 身体計測(5) ロング昼休み⑨(1・4・6)	5	5	5	6	6	6	6
26	金		なわとび旬間終了	4	5	6	6	6	6	6
27	土									
28	日									
29	月		避難訓練予備	5	5	6	6	6	6	6
30	火	特		5	5	5	6	6	6	6
31	水		ゲーム集会 社会科見学(3) ロープチャレンジ中休み(2・4・6・仲年)	4	5	5	5	5	5	5

## 2 月 学校行事計画

日	曜	時程	行事予定	教科・領域・学級活動等(含、学校行事)						
				1	2	3	4	5	6	
1	木	委	安全指導 ロープチャレンジ中休み(1・3・5年) 委員会⑩	5	5	5	5	6	6	6
2	金	特	たてわり⑨【お別れ会準備】 あいさつ週間始	4	5	6	6	6	6	6
3	土									
4	日									
5	月		校外学習(仲)	5	5	5	6	6	6	6
6	火	特	美術鑑賞教室(5)	5	5	5	6	6	6	6
7	水	特		4	4	4	4	4	4	4
8	木	ク	クラブ⑩【クラブ見学】 あいさつ週間終 クラブ発表週間始	5	5	6	6	6	6	6
9	金		中学校説明会(6)【四中・十中】	4	5	6	6	6	6	6

### 最終下校時刻

通常時程 (4校時) 13:20 (5校時) 14:35 (6校時) 15:25  
特別時程 (4校時) 13:10 (5校時) 14:00 (6校時) 14:50

## 晴天に恵まれた『たてわりフェスティバル』！！楽しい一時をみんなで過ごしました。

12月13日（水）に行われた『たてわりフェスティバル』では、全校児童、1年生から6年生までそれぞれが48班に分かれた『たてわり班』を作り、6年生を中心に校庭・屋上・体育館・教室に分かれて、4・5時間目を使って思い切り遊びました。

当日は、晴天に恵まれ、高らかな笑い声ときらきら光る子供たちが芝生の中を思いっきり駆け回っていました。昼食は、お弁当を班で食べました。ほとんどの班が校庭で食べました。

6年生は、班の仲間が楽しく遊ぶためには、どんな遊びにするか、どのように呼びかければいいのかなど、総合的な学習の時間「くすのき」や休み時間などを使って計画を立てました。当日、リーダーとして活躍する6年生の姿は、とても頼もしく、五小のリーダーとして素晴らしい姿でした。



## 青少対第四地区音楽会に5年生が出演しました！

12月2日（土）に、令和5年度 青少年対策第四地区音楽会が府中第四中学校の体育館で開催され、五小の代表として5年生が出演してきました。

5年生は、合唱「マイバラード」合奏「Paradise Has No Border」を披露しました。今までの練習の成果を発揮し、素晴らしい歌声と合唱が体育館いっぱいに広がりました。

委員長 廻 誠次郎 様をはじめ、青少年対策第四地区委員の皆様、楽器の搬入・搬出のお手伝いをいただいたPTAの皆様、本当にご協力ありがとうございました。



## イングリッシュ・キャラバン（外国語に触れる機会の創出事業）の授業紹介！

12月11日（月）に、東京都の事業「外国語に触れる機会の創出」でイングリッシュキャラバンを実施しました。イングリッシュキャラバンは、英語による自然なやり取りを行う機会を設け、コミュニケーション能力の向上や国際理解教育の推進を図ることを目的としています。

当日は、アメリカ、フィリピン出身の5名の方が来校し、5年生を中心に英語の授業を実施しました。3年生は「一緒に絵本を楽しもう！」、4年生は「イングリッシュ・カフェ（フリー・トーク）」、5年生は「英語で買い物をしてみよう！」というねらいで、皆、生き生きとゲストティーチャーとのやり取りや活動を楽しんでいました。学習中の表情は笑顔で、「英語、楽しい！」という思いが伝わってきました。



## NEC 府中事業場を町探検で見学してきました。

12月13日（水）14日（木）の1・2時間目に、2年生が生活科の町探検の学習でNEC 府中事業場を見学しに行きました。NEC 府中事業場は、五小の一番近くにある工場であり、子供たちにとってもとても身近なものです。NEC 府中事業場のご協力をいただき、今年度から見学させていただくことになりました。

当日、見学に行くと NEC 事業場の方は、子供たちのために2年生に合わせたプレゼンテーション資料を作ってくださいと助けてくれました。そして、その資料を基に NEC 府中事業場で行っていることについて詳しくお話をしてくださいました。ハヤブサの模型なども見学させていただきました。子供たちにとって、とても貴重な体験となり、良い学びとなりました。

地区責任者 渡辺 禎樹 様をはじめ、NEC 府中事業場の皆様、本当にご協力ありがとうございました。

